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Действительно, эта проблема сей�
час стоит особенно остро. За приме�
рами далеко ходить не надо, достаточ�
но съездить в одно из сел области. Мы
побывали в селе Сомово Троснянского
района. Выяснилось, что многие его
жители ездят на заработки в Москву,
работают в основном водителями
маршрутных такси и уборщиками му�
сора. 

К примеру, второй год за рулем ча�
стной московской маршрутки работа�
ет и Юрий Спиридонов, еще совсем
недавно он был одним из лучших меха�
низаторов СПК "Октябрь". Низкий уро�
вень оплаты труда подтолкнул Юрия
отправиться на заработки в Москву.

Раньше, чтобы собрать троих дети�
шек в школу, по словам его жены Ва�
лентины, приходилось постоянно
брать деньги в долг. Спиридоновы пы�

тались выращивать гектарами карто�
фель, водили трех коров и другую жив�
ность, но перспектив развития соб�
ственного хозяйства в то время не уви�
дели.

— Дети подрастают, старшему сыну
Алексею уже 15 лет. Нужны деньги на
дальнейшую учебу. Работа мужа по�
зволила нам выбраться из долговой
ямы, — рассказывает Валентина. 

С шести утра и почти до полуночи
колесит Юрий по московским улицам.
Потом ночевка в трехкомнатной квар�
тире вместе с десятком таких же, как и
он, "гастарбайтеров", четыре�пять ча�
сов сна, и снова в рейс…(Получается,
что водители практически не отдыха�
ют, не в этом ли причина частых ава�
рий маршрутных такси в Москве? — 
Е. П.). Вернувшись домой, Юрий пер�
во�наперво отсыпается, помогает по

хозяйству, а через две недели снова
едет в столицу.

— Если бы в колхозе (так по привыч�
ке называют на селе местное хозяй�
ство — Е.П.) платили хотя бы полови�
ну его московского заработка, то он
бы никуда не уезжал, — утверждает
Валентина. — Он здесь родился, здесь
вся его семья. Еще будучи школьни�
ком он начал помогать отцу�комбайне�
ру.  Двадцать лет проработал на зем�
ле. Он отдал ей не только свои силы,
но и любовь. Уезжая, беспокоился, кто
будет пахать родную землю... 

На вопрос, не планируют ли они в
будущем перебраться в столицу всем
семейством, Валентина горько усмех�
нулась:

— Вы шутите? Здесь хотя бы жилье
есть. А там — какие у нас перспекти�
вы?.. Квартиру мы купить не сможем.
Москва для нас — это отдельное госу�
дарство.

Да, возможно, те, у кого есть семья,
не рискнут перебраться в столицу на�
совсем, а вот молодежь…

Тысячи  замужних женщин по всей
России живут фактически без мужей, а

дети — без отцов.  Это отражается и на
психологическом состоянии людей, и
на уровне рождаемости в стране. 

Как заметил в своем выступлении
на Совете ЦФО наш губернатор, чтобы
решить проблему миграции трудоспо�
собного населения в столицу, недо�
статочно усилий только региональных
властей, хотя в области строятся но�
вые предприятия, с привлечением ин�
весторов развивается агропромыш�
ленный комплекс. 

"Москва — это отдельное государ�
ство", — горько и справедливо заме�
тила моя собеседница. Очевидно, что
до тех пор, пока столичные заработки
будут в разы выше провинциальных,
люди будут стремиться в Москву. Воз�
можно, если не решить, то хотя бы
смягчить проблему невысоких зара�
ботков на селе поможет объявленный
президентский проект по развитию
сельского хозяйства, предусматрива�
ющий меры по поддержке животно�
водства, фермерских и личных под�
собных хозяйств, строительство жилья
для молодых специалистов на селе.

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

Где родился,
там не пригодился...
На состоявшемся недавно итоговом заседании Совета ЦФО в Москве
губернатор нашей области Егор Семенович Строев выразил
беспокойство по поводу утечки рабочей силы из регионов России, 
в том числе и из Орловской области, в Москву. В частности, 
он с тревогой отметил, что часть трудоспособного населения
провинции оседает в столице, в результате чего регионы лишаются
своих трудовых резервов.

Но... невероятно трудно
смириться с обманом (именно
так подавляющая часть "об�
считанных" государством
граждан называет случивше�
еся). Не лечит даже время, хо�
тя изрядно его уже прошелес�
тело  с того "черного" года фи�
нансового обвала. 

"В августе 1991 года, — пи�
шет в редакцию житель посел�
ка Ясная Поляна Урицкого рай�
она ветеран труда Н.И. Буже�
ра, — я положил на сберкниж�
ку 20 тысяч рублей. А вскоре
Советский Союз распался, и
все мы оказались в другой
стране, которая не спешила
брать на себя денежные обя�
зательства бывшей державы
перед своим народом. Взамен
вложенных в Сбербанк 20 ты�
сяч мне выплатили... 68 руб�
лей. 

Обращения в различные ин�
станции ни к чему не привели
— добиться справедливой
компенсации сбережений не
удалось. Если бы, объясняли
мне, деньги были положены в
банк в июне 1991 года, тогда
еще можно было на что�то рас�
считывать. 

Сегодня Россия аккуратно
расплачивается с Парижским
клубом, боясь потерять дове�
рие западных банкиров, а до�
верие своего народа её уже не
интересует?" 

Зная, как мы достали банки�
ров своими просьбами в кото�
рый раз откомментировать но�
вое письмо на старую тему,
все же переслали его в Орлов�
ское отделение № 8595 Цент�
рально�черноземного банка
Сбербанка России: а вдруг
что�то изменилось в законода�
тельстве, и фортуна улыбнет�
ся Н.И. Бужере и тысячам дру�
гих орловцев? 

Ответ пришел довольно бы�
стро. Увы, для нашего автора
неутешительный. "Федераль�
ным законом № 73 от 10 мая
1995 года "О восстановлении и
защите сбережений граждан
Российской Федерации", —
сообщила редакции управля�
ющая Орловским отделением
Сбербанка О.И. Немцова, —
денежные средства населе�
ния, помещенные на вклады в
Сбербанк России в период до
20.06.1991 года, признаны го�
сударственным внутренним
долгом Российской Федера�
ции. 

На вклады, внесенные в
Сбербанк 20.06.1991 года и
позже, действие данного зако�
на не распространяется. 

Перечень категорий граж�
дан, имеющих право на полу�
чение предварительной ком�

пенсации и компенсации в
размере остатков вкладов,
ежегодно утверждается зако�
ном о федеральном бюджете
на очередной год, а правила
выплат сумм компенсации —
постановлением Правительст�
ва РФ. 

Так, согласно постановле�
нию правительства № 258 от
27.04.2005 года "О выплате в
2005 году отдельным катего�
риям граждан Российской Фе�
дерации предварительной
компенсации по вкладам в
Сберегательном банке Рос�
сийской Федерации и некото�
рых страховых организациях"
в перечень лиц, которым вы�
плачивается предварительная
компенсация, входят следую�
щие категории граждан:

граждане по 1950 год
рождения включительно;

инвалиды I группы;
участники Великой Отече�

ственной войны;
инвалиды II группы по

1960 год рождения включи�
тельно;

родители, а также опеку�
ны детей�инвалидов;

родители, а также опеку�
ны инвалидов с детства;

родители, сыновья кото�
рых проходили военную служ�
бу по призыву и погибли в пе�
риод прохождения службы в
мирное время.

Сумма предварительной
компенсации по вкладам ука�
занных категорий граждан за�
висит от срока хранения вкла�
да и определяется по следую�
щим коэффициентам:

1 — по вкладам, действую�
щим в настоящее время, а так�
же по вкладам, действовав�
шим в 1992 — 2001 годах и за�
крытым в 1996 — 2001 годах;

0,9 — по вкладам, действо�
вавшим в 1992 — 1994 годах и
закрытым в 1995 году;

0,8 — по вкладам, действо�
вавшим в 1992 — 1993 годах и
закрытым в 1994 году;

0,7 — по вкладам, действо�
вавшим в 1992 году и закры�
тым в 1993 году;

0,6 — по вкладам, закрытым
в 1992 году.

Гражданам РФ по 1938 год
рождения включительно и ин�
валидам I группы (в том числе
наследникам, относящимся к
указанным категориям граж�
дан), родителям и опекунам
детей�инвалидов и инвалидов
с детства, а также по целевым
вкладам на детей и вкладам на
детей�сирот выплачивается
компенсация в размере остат�
ка вкладов по состоянию на
20.06.1991 года.

Гражданам РФ, являющим�

ся участниками и инвалидами
Великой Отечественной вой�
ны, а также наследникам, от�
носящимся к указанной кате�
гории граждан, выплачивается
дополнительная компенсация
в размере остатка вкладов по
состоянию на 20.06.1991 года. 

Выплаты компенсации про�
изводятся в структурных под�
разделениях Сбербанка РФ
по месту нахождения вкла�
дов".

Проблема возвращения
вкладов времен бывшего
СССР касается более 40 млн.
россиян. Суммарные обяза�
тельства государства перед
гражданами на начало 1992
года превышали 345 млрд. со�
ветских рублей. Почему же оно
не спешит рассчитываться с
населением по внутреннему
долгу? Неужели из колоссаль�
ной кубышки Стабилизацион�
ного фонда, который, по про�
гнозам финансистов, в 2006
году распухнет до 2,3 трлн.
рублей, нельзя достать хотя
бы часть денег для расчета по
старым сбербанковским вкла�
дам? И какой логикой руковод�
ствовались законодатели, воз�
водя между вкладчиками
Сбербанка непреодолимую
стену�дату, — 20 июня 1991 го�
да? 

Вопросы, к сожалению, и
сегодня остающиеся ритори�
ческими. Хотя время от време�
ни какая�нибудь госдумовская
фракция ставит их перед пра�
вительством. Расчет по ста�
рым долгам, в один голос
твердят и премьер�министр
Михаил Фрадков, и министр
финансов Алексей Кудрин,
мгновенно разбалансирует
всю финансовую систему Рос�
сии. А что же никто не заикал�
ся о разбалансированности,
затевая радикальные эконо�
мические реформы и обесце�
нивая трудовые вклады милли�
онов людей? Впрочем, это уж
безнадежно риторический во�
прос...

Напрашивается невеселый
вывод о том, что одним из ос�
новных законов исторического
процесса (не только в нашем
отечестве) является закон
"крайнего": это когда револю�
ции, грабительские реформы
затевает руководящая элита
страны, а за все издержки,
ошибки и провалы по полной
программе расплачиваются
простые люди. В нашем случае
— буквально своими кровными.

...Недавно Госдума откло�
нила проект обращения к
председателю правительства
Михаилу Фрадкову о госгаран�
тиях для сбережений россиян,
накопленных до 1 января 1992
года. Причина традиционная
— разбалансировка... 

Николай СОЛОПЕНКО.

Первый шквал писем в нашу
редакцию пришел летом.  

"Кто отменил льготу на ком�
мунальные услуги на семью
инвалида Великой Отечест�
венной войны? — спрашивал в
своем письме Н.А. Романов. —
Согласно Федеральному зако�
ну "О ветеранах" моя семья
пользовалась 50%�ной льго�
той на коммунальные услуги.
И вдруг с 1 июня 2005 г. "Водо�
канал" и "Орелтеплоэнерго"
льготу на семью сняли. Я по
телефону связался с этими
службами и спросил, на осно�
вании каких документов они
сняли льготы на мою семью.
"Водоканал" сослался на указа�
ния начальника областного уп�
равления соцзащиты Н.В. Ужо�
кина, в "Орелтеплоэнерго" со�
общили другое — по указанию
местных властей. Так я и не
понял, кто дал указание снять
льготы по оплате коммуналь�
ных услуг на семью инвалида
Великой Отечественной вой�
ны".

Похожее письмо мы  полу�
чили от председателя совета
ветеранов Заводского района
г. Орла Н.Е. Цокова. Ответы на
эти письма, полученные на�
шей редакцией от зам. гене�
рального директора муници�
пального предприятия ЖРЭП
(Заказчик) Л.Е. Юдкиной, ос�
тавляли впечатление недоска�
занности. 

"МУП ЖРЭП (З) сообщает,
что управление социальной
защиты населения Орловской
области письмом от 16 мая
2005 года информировало о
перечне отдельных категорий
граждан, пользующихся льго�
тами по оплате жилищно�ком�
мунальных услуг. В соответ�
ствии с вышеизложенным ме�
ры социальной защиты инва�
лидам ВОВ по оплате жилья
предоставляются в размере
50% на льготника и на членов
его семьи, а на коммунальные
услуги льгота распространя�
ется лично на инвалида ВОВ в
пределах стандарта нормы
площади жилья (Указ Прези�
дента РФ от 28 апреля 1997
года № 425 "О реформе жи�
лищно�коммунального хозяй�
ства"): 18 кв. м общей площа�
ди жилья на одного члена се�
мьи, состоящей из 3�х и более
человек; 42 кв. м  — на семью
из двух человек; 33 кв. м — на
одиноко проживающих граж�
дан".

У наших читателей, не толь�
ко инвалидов ВОВ,  возникал
вопрос: почему именно сей�
час, а не раньше или позже
областное управление вспом�

нило об этом президентском
указе восьмилетней  давнос�
ти?  "Я в течение 15 лет поль�
зуюсь льготой по оплате квар�
тиры и коммунальных услуг в
размере 50% как инвалид 
II группы на основании статьи
17 ФЗ "О социальной защите
инвалидов в Российской Фе�
дерации" от 29.11.1995 г.
№181, — пишет нам Г.С. Гоф�
ман, награжденный медалями
"За доблестный труд в годы
Великой Отечественной вой�
ны", "Ветеран труда". — Но с
июня городские власти увели�
чили мне оплату за квартиру
на 260 руб. 03 коп. без каких�
либо объяснений при моей
пенсии 2775 рублей. Я обра�
тился в ЖЭУ № 8 с письменной
просьбой пояснить такое уве�
личение оплаты, в то время как
никакие тарифы не менялись.
Ответ ЖЭУ вызывает недоуме�
ние, так как в нем ссылка на
Указ Президента №425, кото�
рый не действует с момента
введения нового Жилищного
кодекса, т.е. с 1 марта 2005 го�
да".

Другой наш читатель — уча�
стник войны, инвалид III груп�
пы Л.П. Морщихин сообщает,
что в трехкомнатной квартире
проживают 4 человека, в том
числе два льготника: "В июле
прислали почему�то счет на
оплату услуг ЖКХ на 200 руб�
лей больше предыдущих. Пра�
вильно ли это?" 

На наш запрос из МУП
ЖРЭП (З) в конце ноября мы
получили еще один ответ за
подписью генерального ди�
ректора А.А. Левина, который,
как и предыдущий ответ из той
организации, тоже начинается
со ссылки на разъяснения об�
ластного управления соцза�
щиты. 

"Ранее установленный по�
становлением Правительства
РФ от 26.05.1997 г. №621 "О
федеральных стандартах пе�
рехода на новую систему 
оплаты жилья и коммунальных
услуг" стандарт составлял: 18
кв. м общей площади жилья на
одного члена семьи из трех и
более человек, 42 кв. м — на се�
мью из двух человек и 33 кв. м —
на одиноко проживающего
гражданина. Именно поэтому
исходя из состава семьи (4 че�
ловека), из которых правом на
льготу пользуются два челове�
ка, Морщихину Л.П. льгота
предоставляется на площадь
36 кв. м.

Постановлением Прави�
тельства РФ от 29.08.2005 г.
№541 "О федеральных стан�
дартах оплаты жилого поме�

щения и коммунальных услуг"
вышеназванное постановле�
ние №621 признано утратив�
шим силу, и ныне действую�
щий федеральный стандарт
социальной нормы жилого по�
мещения составляет 18 кв. м
общей площади жилья на од�
ного гражданина вне зависи�
мости от количества членов
семьи".

Мы решили обратиться за
разъяснениями к первому за�

местителю начальника област�
ного управления соцзащиты
В.М. Мильшину. Какие пружины
на самом деле завели новый
механизм предоставления
льгот по оплате коммунальных
услуг?

— Рассмотрим одну группу
населения — это инвалиды Ве�
ликой Отечественной войны и
несовершеннолетние узники,
имеющие инвалидность, кото�
рые приравнены по льготам к
инвалидам ВОВ, — сказал Ва�
силий Михайлович. — Так, в
законе 1995 года "О ветера�
нах" в статье 14 "О мерах со�
циальной поддержки инвали�
дов" содержится норма о том,
что льготы предоставляются
только инвалиду войны. О рас�
пространении льгот на всю его
семью здесь ничего не сказа�
но. Но в том же Законе "О ве�
теранах" в статье 11 до 1 янва�
ря 2005 г. был пункт 3, который
гласил: если ранее по каким�
то нормативным правовым до�
кументам предоставлялись
большие льготы, то этот доку�
мент будет иметь силу. Поэто�
му применялось 209�е поста�
новление Совмина СССР от
1981 года "О социальной под�
держке инвалидов Великой
Отечественной войны", в кото�
ром сказано, что льгота инва�
лидам ВОВ по оплате комму�
нальных услуг распространя�
ется и на членов их семей.  И
вот этот Закон "О ветеранах" в
редакции 1995 года действо�
вал до 1 января 2005 года.
Ввиду того что в нем был упо�
мянут пункт 3  статьи 11, льго�
ты по оплате коммунальных
услуг в нашей области предос�
тавлялись не только на одного
инвалида ВОВ в размере 50%,
но и на всю его семью.

Однако в связи с  принятием
122�го закона о монетизации
льгот с 1 января 2001 г. в Закон
"О ветеранах" были внесены
изменения. При этом пункт 3
статьи 11 утратил силу, объяс�

няет В.М. Мильшин. Поэтому и
ссылка в этом пункте на ранее
принятые еще в Советском
Союзе постановления пере�
стала иметь значение. В 14�й
же статье Закона "О ветера�
нах", как в старой редакции,
так и в новой, сказано, что ме�
ры социальной поддержки по
оплате коммунальных услуг
(тепло, газ, электроэнергия,
водоотведение) предоставля�
ются только инвалиду ВОВ. А

по  оплате жилья льготы по�
прежнему распространяются
на всех членов  семьи.

— Но почему  это измене�
ние начало вводиться именно
с мая? — спросила я Мильши�
на.

— Вспомните обстановку в
начале года, когда начал дей�
ствовать закон о монетизации
льгот. Мы делали запросы в
министерство, в другие высо�
кие инстанции, надеясь найти
возможность сохранить льго�
ты по оплате коммунальных
услуг на семьи инвалидов вой�
ны. Но нам сказали: "Читайте
закон, в нем все сказано".
Раньше стандарты социальной
нормы общей площади жилья
практически не учитывались.
Да, было постановление пра�
вительства от 1997 года о фе�
деральных стандартах, на ко�
торое ссылались в своих  отве�
тах  в вашу редакцию руково�
дители МУП ЖРЭП. Но,  пони�
маете, Закон "О ветеранах"
предусматривал применение
областных стандартов, а закон
"Об инвалидах" вообще не
предусматривал стандартов.
И федеральные стандарты для
нас особого значения не име�
ли. Социальная норма общей
площади в нашей области, ко�
торая учитывается при оплате
коммунальных услуг, гораздо
выше той, что указана в феде�
ральном стандарте. У нас все�
гда применялся стандарт 
20 кв. м в городской местнос�
ти и 25 кв. м в сельской на каж�
дого льготника.  И, кроме того,
добавлялась половина нормы
на семью. С апреля 2005 года
при оплате коммунальных ус�
луг в нашей области применя�
ется, например, норма 20+10,
т.е. 30 кв. м  для ветеранов тру�
да и репрессированных; 
37,5 кв. м  в сельской местнос�
ти и 33 кв. м для одиноко про�
живающих. То есть региональ�
ные стандарты практически
вдвое выше федеральных.  По�

этому населению Орловской
области было выгодно получать
меры социальной поддержки
из областного бюджета. 

С начала же 2005 года всех
льготников разделили на фе�
деральных и региональных. 
В Законах "О ветеранах" 
(ст. 23.2) и "Об инвалидах"
(ст.28.2) сказано,  что льготы
по оплате коммунальных услуг
этим категориям льготников
финансируются из федераль�
ного бюджета. И это мера от�
ветственности федеральная.
Поэтому расчеты ведутся ис�
ходя из федеральных стандар�
тов. Почему мы первый квар�
тал не делали это? Потому что
хотели смягчить социальную
обстановку, связанную с вве�
дением закона о  монетизации
льгот, помочь людям. Но когда
мы проработали первый квар�
тал, то сложилась такая ситуа�
ция: в федеральном бюджете
на год было заложено на ком�
пенсацию льгот по оплате ком�
мунальных услуг для нашей
области  128  млн. рублей, и
нас финансировали в сумме
10 млн. 700 тыс. рублей каж�
дый месяц. То есть федераль�
ных средств на эти цели мы
получили за первый квартал на
сумму 32 млн. рублей, а на са�
мом деле предприятия оказа�
ли коммунальных услуг этой
категории льготников более
чем на 50 млн. рублей. Соот�
ветственно мы вынуждены бы�
ли переходить на федеральные
стандарты по оплате комму�
нальных услуг инвалидам ВОВ,
хотя желания не было никакого.
Просто это требование феде�
рального законодательства.

Дальше продолжали возни�
кать новые вопросы, — объяс�
няет В.М. Мильшин. — 29 авгу�
ста с.г. вышло постановление
правительства № 541, которое
отменило постановление о фе�
деральных стандартах 1997 го�
да. Сейчас в нем устанавлива�
ется единая норма, 18 кв. м на
человека, независимо от того,
сколько членов семьи у феде�
рального льготника. Опять —
перерасчет стоимости комму�
нальных услуг. Опубликовано
постановление было в сентяб�
ре, по указу президента нор�
мативные документы входят в
силу через 7 дней после их
публикации. Практически это
постановление должно было
действовать с 14 сентября, но
поскольку сентябрьские на�
числения уже были сделаны, то
по договоренности с предпри�
ятиями ЖКХ  они начали с 1 ок�
тября учитывать в своих расче�
тах для федеральных льготни�
ков новый федеральный стан�
дарт — 18 кв. м на каждого че�
ловека. В федеральном бюд�
жете на будущий год заложена
именно эта цифра. Все про�
считывается. Думаю, что А. Ле�
вин должен знать законы, а не
ссылаться в своих ответах на
управление социальной защи�
ты. Мы — не законодательный
орган, мы можем оказывать
только методическую помощь.

Подготовила Л. ОРЛОВА.

Кто же урезал льготы?
О том, что хорошего и плохого принес уходящий год, мы
в последние декабрьские дни еще много услышим от
политиков, экономистов по телевизору, сами обсудим с
родственниками и друзьями за столами. Безусловно, что
одним из важных событий года стала монетизация льгот,
начатая правительством страны так неуклюже, что
многое пришлось исправлять по ходу дела. 
Видимо, фразу "хотели как лучше, а получилось, как
всегда" придется еще не раз вспоминать. В начале года
правительство  пообещало россиянам, что льготы по
оплате жилищно5коммунальных услуг останутся. А в
действительности и в этой сфере произошли некоторые
изменения. 

По закону
«крайнего»?

ДЕНЬГИ

О печальной судьбе советских вкладов наша газета
писала уже не раз. Подробно, со ссылками на
существующие законодательные акты по этой
болезненной для тысяч орловцев теме на страницах
"Орловской правды" выступали компетентные люди. 

Есть старая добрая традиция — дарить кни�
ги библиотекам. Централизованная библио�
течная система г. Орла — одна из самых боль�
ших в области — пополняется на четверть кни�
гами, полученными в дар от организаций и жи�
телей города.

Среди наших постоянных дарителей — об�
ластная публичная библиотека им. И.А. Буни�
на. Совсем недавно мы получили в дар заме�
чательную коллекцию книг по краеведению.
Всего за 2005 год только Центральной город�
ской библиотекой им. А.С. Пушкина из Бунинки
было получено более 300 экземпляров книг.

Читатели и библиотекари ЦБС г. Орла вы�
ражают глубокую благодарность издательству
"Вешние воды", от которого библиотека 

им. Пушкина получила в дар к своему 105�лет�
нему юбилею 105 книг, издательскому дому
"Орлик"; нашим друзьям�писателям В. Ерма�
кову, Л. Золотареву, В. Амиргуловой, В. Ере�
мину и другим, а также орловскому отделению
союза литераторов.

И, конечно, особая благодарность дарите�
лям — читателям Центральной городской биб�
лиотеки им. Пушкина. Спасибо семье Леви�
ных, М. Тулуповой, Н. Жаклову, В. Можарову,
Е. Мещеряковой, Ю. Минаеву, В. Пестереву, 
Л. Каюковой и многим другим.

Н. АНТОНОВА.

Заведующая отделом обслуживания ЦГБ

им. А.С. Пушкина.

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ

Спасибо дарителям

Уважаемая редакция! Позвольте через ва�
шу газету выразить огромную признатель�
ность и благодарность замечательному вра�
чу, настоящему специалисту, мануальному
терапевту Александру Игнатьевичу Лобаце�
вичу, поставившему меня на ноги. Я была тя�
жело больна и уже совсем не ходила, когда
обратилась к нему. Ни один врач из тех, к ко�
му я обращалась ранее, не смог помочь мне
и даже поставить точный диагноз. А.И. Лоба�

цевич смог это сделать. И вот спустя три ме�
сяца я пусть слабо, но снова хожу. Спасибо
врачам и медперсоналу ООО "Мануальная
медицина" А.И. Лобацевичу, Н.С. Давыдо�
вой, Н.И. Пилипенко и другим сотрудникам
за чуткое и внимательное отношение к паци�
ентам.

Г. АГЕЕВА.

п. Нарышкино,

Урицкий район.

«Я снова хожу!»


